

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.704

Segovia.—Lunes 30 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Italia y España sancionaron ayer solemnemente su amistad inquebrantable

En los frentes de guerra nuestras tropas obtuvieron importantes victorias

Solidaridad italoespañola

Ayer fué un día grande que España aprovechó para acordarse de la Roma madre. Por la mañana, en los frentes de combate y en todas las ciudades, desde el Atlántico al Mediterráneo y desde la costa cantábrica a Gibraltar, y más allá, en nuestro Protectorado, habló la voz dura de los cañones de la España en guerra, para saludar a Roma, a Italia y a Benito Mussolini.

El Generalísimo Franco ha querido que fuese un día grande y solemne, porque estas horas de entrañable amistad italoespañola son algo más importantes que un simple hecho político.

Ayer fué un día en que la España noble abrazó a la Italia de Mussolini por el amor y la comprensión que demostró desde el primer momento hacia la justicia de nuestra Causa. El acto ha tenido una significación de hondo simbolismo. Fue la demostración palmaria de que la verdadera España que sabe luchar, vencer y morir, abandona el camino de la Europa frívola para volver a la ruta segura de la latinidad y de la civilización romana. Este es el mensaje que llevaron a Roma nuestros hombres: decir a la Italia fascista que la España verdadera, la de siempre, tiene por Norte los que eran principios de la vieja Roma. Estábamos cansados de la esterilidad de una Europa cursi, de todo lo que no era nuestro ni respondía a nuestro ser entrañable. Por eso nos levantamos en guerra contra lo que nos era ajeno, para encauzar a España por rutas históricas.

Nuestra Historia y la del pueblo italiano han ido juntas muchas veces. Primero, nosotros asimilamos la civilización de Roma. Después, en los días esplendorosos de la Corona de Aragón y de nuestro Imperio, la lengua castellana suena en Sicilia, en Nápoles, en Milán...

Italia y España son viejas hermanas. Las olas del Mediterráneo bañan las costas de los dos países, tienen el mismo cielo y el mismo sol; una Historia en que fueron juntas en muchos momentos y una misma civilización. Los hombres de España han ido a Italia a decirle que España está luchando por su civilización contra la barbarie nórdica, y que está desgranándose para salvar la civilización occidental e incluso la Religión de Roma.

No es, pues, nuestra Embajada, una representación diplomática más. Es la de la España en guerra que lleva un mensaje de amor y de agradecimiento. Allí estaba ayer el soldado Millán Astray, con su cuerpo mutilado, hablando de la verdadera España con la mayor de las gloriencias, que es la de su cuerpo partido en la batalla. Millán Astray es allí el más elevado representante de la España en guerra. El pueblo italiano ha tenido ocasión de admirar en su figura a la España heroica, y el gran soldado ha sabido transmitir al amor fascista nuestras más puras emociones de esta hora.

Que España no olvide ese día grande con el que se inicia una nueva era. Salimos de la Europa cursi para emprender el camino glorioso de la civilización de Roma, que es la de nuestros triunfos y nuestras glorias heroicas que resucitan otra vez.

¡Viva Italia! ¡Arriba España! ¡Viva el Duce! ¡Franco, Franco, Franco!

Los rojos ponen en libertad al observador neutral italiano

París, 28.—A consecuencia de las energías protestas que ha formulado Italia, los dirigentes de la España roja han puesto en libertad al observador neutral Mezzo Capa, delegado italiano en el Comité de no intervención, el cual se encontraba a bordo del buque inglés «Great-and» y que había sido arrestado por los hispano-bolcheviques. Mezzo Capa llegó ayer a Perpignan de paso para Italia.

PARTE OFICIAL DE GUERRA :— CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 29 de Mayo: Durante la noche pasada y el día de hoy, el enemigo ha seguido destruyéndose en varios desesperados e infructuosos ataques contra algunas de nuestras posiciones del sector de Tremp, en el frente de Cataluña.

Ha dejado en el campo numerosos cadáveres, siendo elevadísimo el número de bajas que ha sufrido. Entre los prisioneros hechos figura un teniente médico.

También fué atacado en la noche última el sector de Vallfogona y el de la cabeza de puente de Balaguer, siendo rechazados los rojos, que asimismo sufrieron en esta parte duro castigo.

En el frente de Castellón, después de vencer la resistencia enemiga, se ha ocupado y rebasado el kilómetro 33 de la carretera de Arés a Albuñac, el pueblo de Benasal, vértice Bobatar, pueblo de Culla, Muela de Arés y pueblo de Arés del Maestre.

Se han cogido 625 prisioneros y se han enterrado más de 200 cadáveres enemigos.

En el frente de Teruel ha continuado también nuestra ofensiva, y después de derrotar a las fuerzas rojas, a las que se ha perseguido en una profundidad de 13 kilómetros, se han ocupado y rebasado los pueblos de Valbona y Cabra de Mora y el campo fortificado de Puebla de Valverde, quedando dominado este pueblo.

Da idea de la derrota del enemigo la enorme cantidad de muertos que ha dejado en el campo, de los cuales van enterrados 356, habiéndose cogido 407 prisioneros, cinco carros rusos, un blindado, dos cañones antitanques, un cañón del 11,40 y muchos fusiles ametralladores y material diverso.

A la hora de dar el parte continuaba nuestro avance en este frente y seguían enterrándose más cadáveres del enemigo y cogiéndose más prisioneros y armas.

Salamanca, 29 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

En el frente de Teruel avanzaron nuestras tropas trece kilómetros, quedando rebasado en cuatro kilómetros Mora de Rubielos

Día de sol. Día de triunfo primaveral. Día de fiesta grande y de gran victoria. Tenía que ser así. Los domingos nos traen siempre buenas noticias. El mismo Caudillo bien predice por este día de la semana.

Hoy comenzó la jornada con una nueva demostración del perfecto ajuste que reina en todo nuestro Ejército y en sus actos. Hace aproximadamente un año presencié otra demostración igual. Ello fué en la toma de los Inchorres. Aquel día, a una hora prefijada por el mando que ejercía Mola, para comprobar el perfecto ajuste de las órdenes se había dispuesto cesar el fuego de todas las armas, y durante diez minutos se abstuvieron las unidades de hacer fuego y realizar movimientos. Así se hizo con una precisión maravillosa, aunque se estaba librando un duro combate.

Hoy el motivo ha sido otro, pero igual la orden y lo mismo de perfecta su ejecución.

A las once de la mañana, en todos los frentes y en todas las posiciones, a un toque de clarín, los soldados de Franco adoptaron la posición de firmes y presentaron armas, mientras se batía marcha. Al final, cada jefe de unidad dió los gritos de ordenanza, sólo que esta vez, para más honrar a quienes nos honran con su amistad, añadieron a los vivas a España y a Franco los de Italia y del Duce. Todo ello frente al enemigo, y en algunas

partes en plena colisión con éste, y hasta para dar mayor dignidad al acto de amistad, se vertió sangre española, pues no faltaron balas traídas que alcanzaron a nuestros soldados. No importa. Toda esa sangre la brindamos a Italia como sello de nuestra devoción y simpatía.

Como réplica, como revancha, vino la victoria rotunda del día. El Cuerpo de Ejército de Castilla, que ayer ocupó el puerto del Escandón, y quedó colocado en una situación privilegiada, se dedicó a explotar el éxito, y ante la indecisión del enemigo, que se batía en retirada, la brigada de Caballería le persiguió, cortándole la retirada, no dejándole punto de respiro en la huida. En esa persecución hemos avanzado más de ocho kilómetros por la carretera que conduce a Sagunto. A caballo sobre esa vía fueron ocupados Santa Bárbara y Portillejo, quedando rebasado Puebla de Valverde, que a la hora de enviar esta crónica estará ya en nuestro poder.

Otras columnas que habían ocupado Cabral de Mora y la sierra de Pedregosa, han rebasado en unos cuatro kilómetros Mora de Rubielos. Sólo en algunos puntos existió resistencia digna de tal nombre. En Santa Bárbara entre ellos, pero la nota característica de la jornada ha sido la huida del enemigo, tan rápidamente realizada que ha dejado en nuestro poder seis posiciones bien guarneci-

das, en las que hombres y material, incluso artillería intacta, cayeron en nuestro poder, así como dos carros rusos en perfecto estado de funcionamiento.

Por la costa, el Cuerpo de Ejército de Galicia, también ha realizado un importante avance, maniobrando la División cuarta de Navarra, mandada por Camilo Alonso, con tal pericia que no detallaremos para no perjudicar en nada su audaz y hábil maniobra, cuyos resultados serán conocidos mañana.

El de hoy ha sido día completo de victorias grandes.

Y el frente de Teruel ya tiene por delante terreno más fácil para un avance más rápido. Lo que queda a las fuerzas de este frente es, como se suele decir, «Coser y cantar», o dicho en términos menos adocenados, terreno propicio para que el avance adquiera el ritmo acelerado de siempre, que sólo se alteró en las tres últimas semanas por causa del temporal y por el terreno, el más duro, el más agrio de la Península Ibérica.

No se me olvida el frente de Cataluña. Lo único que pasa es que allí no pasó nada. Anoche, al amparo de la sombra, insistieron de nuevo con varios ataques y recibieron el habitual castigo, extraordinariamente mortífero, y hoy no se han atrevido, mientras el sol estuvo en cielo, a iniciar la más ínfima reacción. Calma completa durante todo el día en el

frente de Cataluña. Esto da idea de lo que ha venido a parar la famosa contraofensiva del general Rojo. Es mucho el quebranto sufrido por los rojos. No exagero al dar la cifra de 30.000 bajas sufridas por el enemigo en la semana que llevan intentando romper los frentes del Segre y del Noguera. Por el número de prisioneros hechos y muertos enterrados, brindando el cálculo racional que se expresa en esa cifra: 30.000 bajas, para acabar actuando entre sombras de la noche, a escondidas, sin conseguir las más insignificantes de las ventajas. Ya es un señor éxito como para acreditar a ese desdichado Rojo, encargado de llevar a cabo los planes elaborados por gentes extranjeras.

No lo olvidéis. Este domingo, último de Mayo y primero de primavera, ha sido como un despertar de nuestras victorias rápidas y rotundas. La guerra vuelve a su ritmo acelerado. Se acaba con los baches y el mal tiempo.

A las once de hoy, nuestros soldados gritaron: «Por España e Italia». «Por Franco y por el Duce.» Así ha sido en los momentos victoriosos de hoy y será en las pocas jornadas que faltan para que esta nueva fase de la guerra y esta maniobra del Generalísimo se cumpla en todos los términos y detalles y se concrete en un hecho final para que se convengan de su importancia completa los rojos del mundo entero.—El Tebib Arrumi.

De un campamento de concentración se escapan 796 presos

Huyeron a los montes, siendo capturados la mayor parte de los evadidos. Otros se entregaron voluntariamente.

En un campo de concentración de presos se ha producido una revuelta, originada por un grupo que formaban los reclusos más indeseables, los cuales consiguieron arrastrar a otros de tipo análogo, en número total de 796, valiéndose precisamente del buen trato y sultura de movimientos que se les concedía en el campo de referencia, humano régimen que se aplica en la España de Franco y al que se ha respondido con este abuso criminal. Los conjurados sorprendieron a la guardia y lograron escapar del establecimiento. Huyeron a los montes próximos, donde, en virtud de una inmediata y eficaz batida, ha sido capturada la mayor parte de los evadidos, mientras otros se entregaban voluntariamente.

Sébase, para el debido encuadramiento de este episodio, que todos los complicados—salvo uno, rey de delito político—estaban sometidos a proceso por delitos comunes de la peor especie, y que dos terceras partes de los reclusos—entre ellos, por cierto, el único condenado a muerte—se negaron a participar en el plan de evasión que ha intentado llevar a cabo un puñado de asesinos, atracadores y ladrones que, por estos delitos de asesinato, atraco y robo, estaban condenados cuantos en el suceso tomaron parte.

PARTE ROJO Confesión del gran fracaso

Anteanoche no radiaron parte oficial los rojos. A las dos de la madrugada la emisora madrileña, cansada de radiar discos, cerró la emisión.

Con relación a las emisoras barcelonesas, un locutor dijo a Madrid que desde las doce de la noche estaban en silencio forzoso.

A las dos y media de la madrugada de ayer, una emisora catalana de extracorta dictó a Radio Norte, de Madrid, el parte de guerra «para la Prensa». He aquí el texto:

«En los montes de Conques y San Cornelio, sector de Tremp, se ha combatido con resultado positivo.

En la zona de Castellar se luchó con violencia cerca de la cota 1.037. Los rebeldes presionaron por el sector Sur de Casterfoll, consiguiendo ocupar las cotas 1.270 y 1.165.

En los demás Ejércitos, sin noticias de interés.»

Hasta aquí el parte rojo. Es oportuno resaltar la confesión del fracaso que se deduce de ese parte en lo referente a la gran ofensiva. Al cabo de una semana de ataques, dice que se lucha en los montes Conqué y San Cornelio. Estos son, ni más ni menos, nuestras posiciones desde que conseguimos Tremp. Quiere esto decir que los marxistas no han logrado conquistar una sola de nuestras posiciones, cosa que sabemos, pero que confesado por ellos, da idea del tremendo fracaso que han sufrido.

Para ocultar la victoria nacionalista en el frente de Teruel, que nos ha dado la posesión del puerto del Escandón, dice que se lucha en las cercanías de la cota 1.307. Es esta una altura situada más allá del Escandón, en la carretera de Sagunto. Claro que no precisando la situación de esa cota, mantienen a la retaguardia roja y a los milicianos en el engaño que conviene a los fines del mando soviético.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS. POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFÍCIL O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑELES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAIOR

La gran jornada de solidaridad italoespañola

Crónica de Roma

Roma 29.—Esta mañana tuvo lugar en el teatro Adriano el acto de solidaridad en el que la Italia fascista afirmaba su amor por la causa de la España nacional.

Ante las jerarquías del partido fascista y algunos miembros del Gobierno y de la Cámara, hizo uso de la palabra el general Millán Astray.

A Millán Astray le oyó el pueblo romano con silencio casi religioso, porque si sus palabras son siempre apasionadas y fogosas, en este caso eran además las palabras de un soldado y de un guerrero, representante auténtico de la España legítima que combate.

Millán Astray, con verbo encendido, exaltó la obra del Duce en la Italia fascista, y puso de relieve la compenetración espiritual que existirá en el sucesivo entre los dos pueblos.

Al general le oyó el público con silencio religioso y le aplaudió de manera frenética, mezclando los vivas a Italia con los vivas a España.

Con la elocuencia de siempre habló seguidamente don José María Pemán.

Desde el teatro Adriano, los enviados españoles marcharon a la plaza de Venecia, donde presenciaron el desfile de las milicias fascistas.

Por la tarde, el Duce pronunció una breve alocución, en la que dijo, entre los aplausos de la multitud, que Italia celebraba la gran jornada de la leva fascista y la de la solidaridad con la España de Franco.

Tal ha sido, en resumen, el gran día de hoy, en que Italia y España volvieron a encontrarse de manera entraña-

ble en el camino de la Historia, para seguir juntas por rutas cada vez más gloriosas.

El día de la solidaridad Roma.—El día de la solidaridad con la España nacional fué solemnemente celebrado en todas las ciudades de Italia y principalmente en Roma, donde el pueblo y las organizaciones fascistas y legionarios que regresaron de España, se reunieron en primer lugar en el teatro Adriano para escuchar a los representantes de la España nacional.

TELEGRAMAS DEL CAUDILLO AL REY Y EMPERADOR Y AL DUCE

«Del Generalísimo Franco, Jefe del Estado español, al Emperador de Etiopía:

«En el día de la solidaridad hispanoitaliana envío a V. M. la expresión más viva de los acendrados sentimientos con que correspondo a las efusivas manifestaciones de vuestro pueblo, ratificación de los vínculos de hermandad y amistad que unen a dos naciones llamadas a cumplir altos destinos en la defensa y enaltecimiento de una misma civilización.»

«Del Jefe del Gobierno español y Generalísimo de los Ejércitos, a S. E. Benito Mussolini, Jefe del Gobierno italiano:

«Envío a V. E. el testimonio de mi satisfacción y la del pueblo español, ante los actos de solidaridad hispanoitaliana que exteriorizan la comprensión y el afecto de ese pueblo restaurado en su grandeza imperial, hacia el Movimiento nacional de España, que afirma victoriosamente la alteza de su misión histórica.»

Del ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, al ministro de Negocios Extranjeros de Italia:

«En este día memorable en que la gran nación italiana, en nuevo gesto de grandeza, exterioriza su solidaridad con la España nacional, envío a V. E. mi más cordial saludo, reiterando mi testimonio de admiración hacia ese país, hermano de raza y de ideales, y especial consideración y afecto a V. E.—JORDANA.»

Del ministro del Interior, señor Serrano Suñer, a S. E. Dino Alfieri, ministro de Cultura del Gobierno de Italia:

«En esta jornada de amistad italoespañola, me es muy grato expresar a V. E. mi satisfacción profunda por la demostración de cordial simpatía hacia la nación española, hermana latina, empeñada hoy en la lucha por una eterna y común civilización.»

mente celebrado en todas las ciudades de Italia y principalmente en Roma, donde el pueblo y las organizaciones fascistas y legionarios que regresaron de España, se reunieron en primer lugar en el teatro Adriano para escuchar a los representantes de la España nacional.

El teatro estaba completamente abarrotado de un público selecto y presentaba animadísimo aspecto.

Centenares de banderas italianas y españolas constituían el principal ornato del salón. En el escenario destacaba una gigantesca águila imperial sobre la bandera de España y debajo una monumental fotografía del Caudillo español Generalísimo Franco.

A los lados figuraban varios banderines negros pertenecientes a los distintos grupos de legionarios que luchan en España.

Pronunciaron discursos el heroico general Millán Astray, fundador y jefe de la gloriosa Legión, y el poeta y autor dramático José María Pemán, presidente de la Real Academia Española.

Asistieron al acto, entre otras personalidades, el ministro de Negocios Extranjeros conde Ciano, el secretario del partido fascista Starace, y los embajadores de la España nacional cerca del Quirinal y del Vaticano.

El heroico general don José Millán Astray saludó a Italia y al Duce en nombre de la España nacional, que no olvidará jamás lo que debe a la Italia fascista y a Mussolini, que es el genio universal de la época, redem-

(Continúa en la página 2)

La situación de nuestras fuerzas hace esperar rápidas y buenas noticias

El de ayer fué un día de gran actividad para nuestra aviación

Los detalles del rapto del falangista Lasarte en territorio francés

Paris.—Continuando sus revelaciones sobre el contrabando de armas y municiones para los rojos españoles y sobre la plena libertad de acción de que gozaron en el país francés fronterizo los hombres de Barcelona, "Le Jour" relata cómo fué organizado impunemente por la checa de Barcelona el rapto del español nacionalista, Lasarte, en territorio francés.

Lasarte, oriundo de Madrid, había hecho el viaje de Burgos a la frontera española refiriendo "Le Jour" para intentar hacer salir de Cataluña a su mujer y a sus hijos que habían sido evacuados de Madrid y llevados a Gerona. Lasarte, que conocía al comisario de Policía de Gerona, Martínez, había fijado con el señor Bourg-Madame una forma de organizar el salvamento de su familia. El 4 de Diciembre, a las 12,30, Martínez, efectivamente llegaba y, pasada sin dificultad la frontera, se dirigía inmediatamente al hotel de la Paix donde tuvo una conversación con Lasarte. No se sabe en qué consistieron los tratos entre uno y otro; lo cierto es que Martínez aceptó el compromiso de llevar a la señora Lasarte y a sus hijos a Puigcerdá. De Puigcerdá a Francia no hay más que un paso y el comisario conocía a un simpatizante franquista que se encargaría de hacerlo pasar a los fugitivos. El comisario Martínez, que entró otra vez en Puigcerdá a las seis de la tarde, volvió otra vez a Bourg-Madame y en el hotel de la Paix encontró a Lasarte en conversación con dos franceses cuyas opiniones políticas no le inspiraron desconfianza.

"Mañana por la mañana, a las once, se efectuará la evasión a través del macizo de Gelabert—dijo Martínez—. Yo llegaré allá con mi familia; mi presencia y la de mi coche no harán más que facilitar las cosas."

A las 10, Martínez volvió a entrar en Puigcerdá; pero al día siguiente, 5 de Diciembre, a las once, Martínez no había acudido a la cita. A medida que las horas pasaban, Lasarte se ponía cada vez más nervioso. Por fin hacia las 17, un enviado de Martínez se presentó en el hotel. Era un policía de Puigcerdá que el comisario, habiendo caído súbitamente enfermo, enviaba con el encargo de llevar una carta a Lasarte para recomendarle encarecidamente que se fuese y obedeciese ciegamente al portador que era un hombre fiel y seguro. "La familia de usted le espera en el macizo de Gelabert, escribía Martínez; nosotros tomaremos un coche que está estacionado a 150 metros del hotel."

Lasarte se apresuró a poner en obra la recomendación de Martínez; desde el mes de Julio de 1936 no había visto ni a su mujer ni a sus hijos; es de imaginar, pues, su alegría. ¿Qué es lo que pasó después?

"Gracias a informaciones que, a pesar de los guardias rojos, se filtraban a través de la frontera—continúa "Le Jour"—se han podido reconstruir los acontecimientos que, siguiendo. Apenas el coche al cual habían subido Lasarte y su guía, llegó a la vista del macizo de Gelabert, su conductor que había viajado hasta aquel momento con los faros apagados, encendió por dos veces consecutivas los faros y se paraba. A esta señal doce policías del comisariado de Puigcerdá dirigidos por el propio Martínez, se precipitaban sobre Lasarte que se encontraba todavía a unos 20 metros de distancia del territorio español, y por esto en tierra francesa; los guardias lo redujeron a la impotencia, lo amordazaron y lo ataron. El 6 de Diciembre un inspector del comisariado de Puigcerdá fué a buscar en territorio francés el equipaje de Lasarte en el cual encontró una hoja con el membrete de la Falange. Llevado a Barcelona, el desventurado fué fusilado en el fosó del Castillo de Montjuich a primera hora de la mañana.

LA SITUACION EN MEJICO

Huyen en masa los amigos de Cedillo?

San Antonio de Texas, 29.—Los amigos y partidarios de Cedillo huyen en masa hacia la frontera.

Una hija de Cedillo y otras personalidades huyeron ya a Texas.

En el día de ayer, Cedillo, desde un lugar cuyo nombre se reserva, hizo por radio unas declaraciones manifestando que su movimiento estaba preparado para una guerra larga, pues venía preparándose desde hacía mucho tiempo. La causa del fracaso de la rebelión, según Cedillo, fué la actitud apática de la población de San Luis que no quiso batirse contra las tropas federales.—FARO.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

Remite la fiebre

Salamanca, 30.—Los ataques de los rojos en el frente catalán y cabezas de puente de Tremp y Balaguer, han perdido su desesperada violencia. Ello demuestra que el enemigo se halla muy postrado, debido a las grandes pérdidas sufridas durante estos días.

En 35.000 pueden cifrarse las bajas de los marxistas, y a pesar de este descalabro, ni un avance, ni la menor mejora de sus líneas, ni la más ligera amenaza sobre nuestras comunicaciones. Todo nuestro frente permanece incólume. En los partes oficiales de Barcelona ni siquiera se ha intentado transcribir el menor éxito de esta famosa contraofensiva. Ello prueba mejor que cualquier comentario el fracaso experimentado en esta aventura. Remitida ya la fiebre ofensiva del enemigo, éste se encuentra gravemente postrado. En cuanto nuestras armas le tansen, es de suponer que ese enemigo se derrumbará con estrépito.

En el frente de Castellón

En nuestro frente de Castellón hay que distinguir una línea exterior (la del litoral), y otra interior (la de Alboacér-Villafranca del Cid). Nuestro avance por la costa se había adelantado, por lo cual nuestros ataques interiores tendían a conseguir la nueva alineación de nuestro frente. El más grande de los éxitos ha coronado la operación de ese sector, llevado sobre una zona montañosa. Picos, masías y "mueles". Últimamente ha sido alcanzado el kilómetro 33 de la carretera de Ares de Maestre a Alboacér, conquistándose pueblos importantes, entre los que merece ser destacado el último de los citados, y se tomó la muela de Ares, clave para conjugar nuevos avances.

En el frente de Teruel

Si el progreso sobre Castellón ha sido notable, no se queda atrás, sino que le supera, nuestro avance en el frente de Teruel.

La ocupación del puerto del Escandón da actualidad a las palabras de Miaja después de la pérdida de Teruel por los rojos: "Mientras tengamos el Escandón, no debemos apurarnos".

Ahora han perdido los marxistas el puerto del Escandón, y hay que suponer que la depresión de ánimo de Miaja y de sus cómplices debe ser grande. A esa hay que añadir otras conquistas, como la de Cabra de Mora, y los éxitos que supone haber rodeado Puebla de Valverde y rebasado Mora de Rubielos por Occidente. En estos días se han causado al enemigo aquí, más de mil muertos, y se han hecho por nuestras tropas seiscientos dieciocho prisioneros. En fin; que en esta zona, el enemigo se encuentra destruido y en franca retirada.

A la espera de buenas noticias

Son tan importantes y trascendentales las conquistas de estas dos jornadas en el frente de Truel, que podría hacerse un estudio y análisis sobre los puntos abiertos a nuestra ofensiva. Kilómetros de avance, carreteras cortadas, demoración del enemigo... Pero todavía es pronto para concretar. Dejemos para otro día el examen de lo que se avecina. Baste decir que las buenas noticias se sucederán con rapidez, y que estas noches habrá muy buenos partes oficiales.

PORMENORES DE LA JORNADA DE AYER

Frente de Levante, 29. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro).—Conviene que el lector conozca la importancia de nuestra conquista del puerto del Escandón, que fué desde el 19 de Agosto de 1936, uno de los arpones que los rojos pretendían clavar afanosamente en el corazón de la tierra aragonesa.

Desde aquel baluarte defensivo que forma la divisoria de las cuencas del Turia y el Guijares, tenían los marxistas un excelente mirador, desde el cual pensaban marchar a lo largo de las dos arterias de comunicaciones que

unen Teruel con Zaragoza: el ferrocarril central de Aragón y la carretera Teruel-Zaragoza, que se contempla admirablemente desde lo alto del Puerto del Escandón. Desde aquí querían los rojos penetrar en Aragón, ganando Zaragoza, que era fundamental para ellos ya que podían enlazar las fuerzas de Cataluña y Madrid. Es lógico, pues, que desde el Puerto del Escandón partieran todos los ataques contra nuestras líneas. La lucha por aquí era muy dura porque los rojos tenían magníficos atrinchamientos.

Las Divisiones del Cuerpo de Ejército de Castilla que manda el general Varela han ocupado palmo a palmo todo el macizo montañoso que forma el nudo de unión entre la cordillera de El Pobo y Zabalambre, mediante una magnífica operación envolvente. Unas unidades cortaron la carretera de Valencia y otras envolvían, de flanco, el puerto del Escandón, formando en sus líneas avanzadas una poderosa tenaza que amenazaba cerrarse con la protección de otras fuerzas del Cuerpo de Ejército de Castilla que desde el puerto de Castralbo y después de la ocupación de Aldehuela descendieron por las vertientes de Cozcajar para escalar las cumbres del alto de la Casilla.

Los rojos, para no quedar envueltos en un círculo de metralla, retrocedieron precipitadamente hacia su retaguardia, dejando en todo el terreno varios centenares de muertos, ametralladoras, fusiles y gran cantidad de prisioneros. Estos datos, unidos al valor estratégico del puerto del Escandón (alturas máximas de la cuenca del Guijares donde convergen los dos ferrocarriles de Ojos Negros y Sagunto y de Teruel a Valencia) dan idea de la importancia de esta conquista realizada por el Ejército de Castilla, con la maestría que caracteriza al dos veces laureado general Varela.

Dicho esto, vamos a dar cuenta de las operaciones desarrolladas hoy.

En el sector de Forniche continuó el avance ocupándose la ermita de Santa Bárbara y vértice Caramacho, al Este y toda la sierra de Pedreque. A las dos de la tarde fué ocupado y rebasado el pueblo de Cabra de Mora. Posteriormente quedó reconquistado el pueblo de Valbona, y a última hora nuestras vanguardias estaban en las cercanías del pueblo de Valverde.

Toda la serranía turolense, abrupta y difícil, está cayendo en nuestro poder, liberándose de este modo toda la provincia.

Simultáneamente, por el sector de Villafranca del Cid se avanzó al Norte de Cullar, ocupando el formidable macizo Colteades, de 1.318 metros, a un kilómetro de Ares de Maestre que por la tarde quedó también en nuestro poder, continuando la progresión a la hora de redactar esta crónica.

También siguió el avance de las fuerzas gallegas en el sector de Castellón.

Nuestra aviación ha tenido un día de inusitada actividad. Docenas de escuadrillas, durante toda la jornada, realizaron servicios importantes sobre el frente enemigo.

Por el sector catalán, sector de Sort, desarrolló el enemigo un ataque nocturno, extraordinariamente violento, sobre nuestras posiciones de Piedra de Aolo, siendo rechazado con energía y causándose a los atacantes una verdadera carnicería, continuación de las sufridas en días anteriores.

La jornada transcurrió en ese sector de Sort, y en los de Tremp y Balaguer, con intenso cañoneo enemigo, pero sin que éste se decidiese a realizar nuevos ataques.

Una nota: en el frente de Teruel ha caído herido de gravedad el marqués de la Elisada, mandando un Tabor de Regulares. Hoy le hemos visto en el hospital, rodeado de sus familiares, incluso de su padre el conde de los Andes.

Por fortuna, parece que, salvo complicaciones, y dentro de la gravedad de las heridas, éstas podrán curar en el período de un mes.

DESPUES DE LAS ELECCIONES EN PRAGA

En general reina optimismo acerca de la solución del problema sudete

El Gobierno de Praga ha decidido concluir rápidamente un acuerdo con Henlein

Satisfacción en Francia

Paris, 30.—La Prensa señala con satisfacción la tranquilidad registrada en Checoslovaquia en el transcurso de la jornada electoral de ayer.

"Le Petit Parisien" pone de relieve que los éxitos de Henlein son considerables.

"L'Époque" dice que el número de adheridos al partido sudete ha aumentado en general, y expresa la esperanza de que por ahora no se producirán nuevos incidentes, pero el problema continúa existiendo y se hace necesario resolverlo.

"La Matin" estima que las potencias europeas desean una rápida liquidación del problema de las minorías porque constituye un foco peligroso, y afirma que el Gobierno de Praga está decidido a hacerlo.

Importante entrevistas del embajador checo con M. Bonnet

Paris, 30.—Según referencias de los círculos políticos, en las conversaciones celebradas ayer entre M. Bonnet y el embajador de Checoslovaquia, éste se mostró optimista sobre la situación en su país.

Praga, 30.—La conversación sostenida ayer tarde por el señor Bonnet y el ministro de Praga en París ha tenido, según información oficiosa recogida en el Quai d'Orsay, una indudable importancia.

El representante checo ha comunicado al ministro de Negocios Extranjeros de Francia que el Gobierno de Praga ha decidido concluir rápidamente con el señor Henlein un acuerdo completo sobre el problema de la minoría alemana.

Este acuerdo podría ser concluido en el término de 30 días, caso que del lado de los sudetes se exprese una

Atentado contra alemanes sudetes

Praga, 30.—Se ha perpetrado un atentado contra unos guardias del partido alemán sudete, por elementos comunistas y socialistas. Tres de dichos guardias han resultado gravemente heridos por tiros de revólver.

El viernes se había preparado otro atentado contra un diputado alemán sudete. Consistía el atentado en la colocación de un alambre en la carretera por donde aquel había de pasar en automóvil descubierto. Los guardias sudetes vieron el alambre y pudieron evitar la consumación del atentado.

Londres, 30.—En los medios oficiosos se declara que la ausencia de incidentes graves en Checoslovaquia ha causado buena impresión, y se interpreta en el sentido de que ha cedido la tirantez.

Se recuerda a este propósito que el problema, en substancia, tiene que ser todavía abordado, y que quedan dificultades por vencer. Se considera que la tranquilidad de ayer debe allanar el camino de las negociaciones.

Triunfo de los polacos

Varsovia, 30.—La Prensa se muestra unánime en destacar que los polacos de Checoslovaquia han obtenido un gran triunfo en las elecciones de ayer. El resultado del escrutinio demuestra un aumento considerable de votos con relación a las elecciones parlamentarias de 1931.

Según informaciones de Prensa polaca, buen número de miembros de la minoría polaca han sido maltratados. Uno de ellos fué brutalmente maltratado de obra.

Dicen también los periódicos que los únicos lugares de donde se retiraron las tropas checas han sido aquellos que podían ser observados desde la frontera polaca.

OTRA DENUNCIA DE "LE JOUR"

Los rojos tienen preparados varios aviones para atacar buques y localidades francesas

Paris, 20.—"Le Jour", en su edición de ayer, da cuenta de que cerca de Barcelona los rojos tienen preparados varios aviones de distintos modelos para atacar buques franceses o localidades de territorio francés. Dichos aviones han sido provistos de los emblemas que la aviación del Generalísimo Franco utiliza como distintivo.

Y añade el periódico:

Los marxistas, considerando perdida la partida, tratan nuevamente de conseguir, por todos los medios posibles, una intervención de Francia en favor suyo. Por ello puede asegurarse que las bombas lanzadas el jueves por un avión sobre Cerbère, eran de los bolcheviques españoles.

Optimismo en Londres

Londres, 30.—La Prensa de esta mañana se ocupa del resultado de las elecciones celebradas ayer en Checoslovaquia y pone de relieve la tranquilidad con que se han desarrollado, en contraposición con las dificultades que hubo ante el final de la semana pasada.

Afirman los diarios que se ha registrado una notable mejoría en estos ocho días y que por primera vez se han comprobado progresos en las negociaciones que se llevan a cabo entre el presidente del Congreso y el partido sudete. En los círculos políticos de Checoslovaquia se espera que el Estatuto de las nacionalidades pueda ser presentado a mediados de Julio en el Parlamento, si no surgen nuevas dificultades.

"The Times", al que pertenece el juicio anterior, añade que los sudetes han ganado un número considerable de votos en relación con los obtenidos en las elecciones de 1935. Destaca que

Impresión de que Companys prepara la huida

Perpignan.—En Barcelona se tiene la impresión de que Companys se prepara la fuga. Recientemente reorganizó las fuerzas que componen su guardia personal y puso al frente de ellas a un íntimo amigo, el capitán Federico Escofet, que fué jefe superior de Policía de Barcelona la noche del 6 de Octubre del año 1934 y en los primeros tiempos del Alzamiento nacional. Ahora se anuncia la reorganización del Cuerpo de Mozos de Escuadra y para llevarla a cabo ha sido designada otra persona de confianza de «El Pajarito». Se trata de Pérez Farrás. FARO.

Toulouse.—La F. A. I., famosa organización anarquista, responsable de tantos crímenes y tropelías en la España marxista, incorporada no ha mucho al Frente Popular representado por Negrín, ha conseguido avanzar un paso más en el campo de la organización administrativa de la zona roja, habiendo publicado la «Gaceta» el nombramiento de varios gobernadores afectos al citado grupo. Para el Gobierno civil de Ciudad Real ha sido designado el destacado pistolero y atracador, David Antona.—FARO.

La firma de los acuerdos germanoitalianos

Berlín.—Comentando la firma de los acuerdos germanoitalianos, que reglamentan las cuestiones económicas, financieras, etc., entre los dos países y que se había presentado con motivo del Anchluss, la «Correspondencia Política y Diplomática» escribe que las relaciones económicas germanoitalianas serán cada vez más intensas en el porvenir.

Para Italia es muy importante que Austria, económicamente arruinada, se haya convertido en una parte integrante y floreciente de la economía alemana, circunstancia de la que obtendrá justo provecho la economía italiana.

Por otra parte es importante para Alemania que la vecindad inmediata con Italia y el aumento de las posibilidades económicas alemanas, gracias a la unión de Austria al Reich, aportarán al comercio alemán la posibilidad de poder suministrar a Italia, en forma más amplia que en el pasado, todos los productos que necesita.

Y viceversa, Alemania podrá entonces adquirir aún mayores cantidades de productos agrícolas, de materias primas y de productos industriales de Italia.—FARO.

La retirada de voluntarios

Londres.—Los gastos que ocasionarán la retirada de los voluntarios de España, y el envío de las Comisiones, según un informe de la Comisión técnica, se elevarán a 360 millones de francos.

Se presenta, pues, un problema de importancia al Comité, dada la cifra de los gastos. Para fijar y determinar los acuerdos oportunos, fueron cursadas ayer invitaciones a los miembros del Comité para una reunión que tendrá lugar el martes, bajo la presidencia del lord Plymouth.—FARO.

Clausura del Congreso Eucarístico

Una alocución radiada del Papa

Castelgandolfo, 29.—Desde su biblioteca privada, el Papa dirigió esta mañana por radio un mensaje en latín a los fieles reunidos en el Congreso Eucarístico de Budapest, con motivo de la clausura de éste, en el que dijo entre otras cosas que «deseara al pueblo húngaro tranquilidad, y que se deseara al pueblo húngaro tranquilidad, sin la cual no puede haber verdadera paz, y también la dignidad de una paz a la que el pueblo húngaro tiene derecho», y que hacía votos ardientes porque «el Redentor disipe las nubes que dejan temer nuevas tempestades y desembarace a los espíritus de las oscuridades que tantas penas nos causan. Después pronunció la bendición dirigida a los fieles reunidos en Budapest.

La alocución del Papa duró once minutos y fué dirigida con voz lenta, hallándose únicamente presentes dos camareros secretos de Su Santidad y el ingeniero Marchesi, director técnico de la emisora del Vaticano.—FARO.

Seiscientas mil personas, reunidas en los principales puntos de la ciudad, alrededor de los altavoces, escucharon la alocución radiada del Papa. El legado, 13 cardenales, archiduces y archiduchas y 535.000 personas, reunidas en la plaza de las Héroes, en donde se levanta el altar mayor del Congreso Eucarístico escucharon en pie y silencio las palabras del Pontífice. En el momento de la bendición, la muchedumbre se arrodilló y después de las últimas palabras, mientras que las campanas de todas las iglesias de la capital tocaban a todo vuelo, gritó entusiasmada «Viva el Papa». A continuación, los sacerdotes, llevando cálices de oro regalados por las parroquias de Hungría, dieron la comunión a millares de fieles a la misma hora en que la comunión se administraba en todas las iglesias del mundo.—FARO.

EN PORTUGAL

El XII aniversario de la instauración del nuevo régimen

Lisboa, 30.—Ayer terminaron las solemnes ceremonias conmemorativas del XII aniversario de la instauración del nuevo régimen.

Tuvo lugar en Lisboa una gran manifestación de las juventudes, concentrándose con este fin unos 16.000 muchachos, a los que pasó revista el jefe del Estado, general Carmona.

El jefe del Gobierno, señor Oliveira Salazar, hizo entrega a las distintas organizaciones de doscientas nuevas banderas.

El comerciante o Industrial que no anuncia sus productos no debe quejarse si no se fomentan sus negocios, pues sabido es ya que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, anuncie durante un mes, seguido o alterno, en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

y se convencerá de ello.

